

EL CORREO

Año XXIV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1.50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Viernes 8 de Mayo de 1903

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.386

Las senadurías

VITALICIAS

Seguros estamos de que el juicio de las personas imparciales ha de ser poco favorable al Gobierno, por la conducta seguida por éste en la cuestión de las senadurías vitalicias.

Aunque ningún precepto escrito limite la iniciativa ministerial cuando se trata de cubrir las vacantes de real nombramiento producidas en la Alta Cámara, a nadie se oculta que es ésta una de las facultades de que se debe usar atendiendo al funcionamiento regular de los partidos y sin dar lugar a que se produzca un desequilibrio tal que haga muy difícil, por parte de cualquiera de ellos, el ejercicio del poder.

Siendo fija la mitad del total de senadores, y habiendo en este elemento permanente una parte que es de nombramiento de la Corona, constituye deber elemental en el Gobierno cuidar de mantener la proporción debida en lo que de sus propuestas dependa, para que no se dé el caso de que por su afán de favorecer a mayor número de amigos, se produzca una perturbación en el delicado mecanismo de nuestro sistema constitucional.

Si los movimientos de la opinión alcanzan a estos nombramientos, claro es que holgarían todas estas reflexiones; mas, precisamente porque la opinión no puede afectarles en nada, es por lo que, en vista de la actitud adoptada por el Sr. Silveira, tienen oportunidad innegable.

Si a esto se agrega las circunstancias especiales del momento, como el rápido crecimiento de las fuerzas republicanas y el mayor vigor que les presta el haberse unido bajo un solo jefe, se comprenderá la falta de prudencia que en el Gobierno representaría no guardar la necesaria proporción en las senadurías vitalicias que hayan de darse al partido liberal.

En cuanto a los liberales, ya hemos dicho cuando hace días se habló de elevar un Mensaje al Rey, que no éramos partidarios de tal procedimiento por entender que, siendo la provisión de las senadurías un acto del Gobierno, a éste solamente debía hacerse responsable de las consecuencias que pudiera traer.

Por otra parte, como el Mensaje de que hablaban algunos periódicos no podía tener otro objeto que excitar la intervención personal del Monarca en un acto de Gobierno, nosotros entendíamos que esto era contrario a la doctrina de la inviolabilidad de la persona del Rey, la cual, como es sabido, se funda precisamente en que no interviene de modo personal y directo en las resoluciones del poder ejecutivo, que en virtud de este principio van siempre referendadas por el Gobierno responsable.

Así lo entendieron también los señores Montero Ríos y marqués de la Vega de Armijo y los exministros que forman parte de la junta electoral del partido, siendo esta la razón que les ha movido a no dirigirse colectivamente a S. M. ni a elevarle Mensaje alguno a nombre del partido liberal, limitándose el ilustre expresidente del Congreso en su visita de hoy a Palacio a exponer al Rey, en uso de un derecho que nadie podrá discutir, aquellas consideraciones que creyó más oportunas respecto a la situación respectiva de liberales y conservadores en el elemento permanente del Senado.

Después de que se conozca el uso que el Sr. Silveira ha hecho de la confianza en él depositada por el Rey para el cumplimiento de este acto de Gobierno, será ocasión de emitir sobre su conducta juicio definitivo.

MARRUECOS

En el campamento del Roghi.
Melilla 7.—Esta mañana se presenta

ron en el campamento de Zeluan 200 jinetes al mando del nuevo Roghi, el cual, según se sabe, apareció hace unos dos meses en la frontera argelina, sublevando las kábitas a favor del pretendiente.

El Roghi número dos se hallaba en la alcazaba de Hnyun, cerca de Uxía, donde estaba curándose de las heridas que recibió combatiendo con las fuerzas del príncipe Muley Arafa.

Este Roghi es hombre de más edad que el otro.

En el momento de avisarse, las fuerzas hicieron salvas. Después, el recién llegado entró en la tienda del pretendiente, donde estuvieron conferenciando.

Embarque de moros se- gadores.

Melilla 7.—A bordo de cuatro vapores extranjeros se embarcaron 6.000 moros, que se dirigen a Orán para dedicarse a las faenas de la siega.

El embarque se ha verificado con mucho orden, bajo la vigilancia de la Guardia civil.

Lo que dice Raisuli.—Dis- culpulpas.

Tánger 7.—Han llegado dos europeos de Alazarquibir, los cuales encontraron en el camino al bandido Raisuli, que los acompañó hasta la Cuesta Colorada.

Raisuli les dijo que la mayor parte de los robos que se le atribuyen han sido cometidos por otros.

Añadió que respeta a los cristianos, y que su actitud obedece a la tiranía de sus relaciones con el gobernador de Tánger.

Respecto de la agitación de Rabat, dióse que se trata únicamente de robos cometidos por las kábitas vecinas.

Pasquines contra los ex- tranjeros.

Tánger 7.—Al amanecer aparecieron en los muros de algunas casas, situadas en diferentes calles, pasquines redactados en el dialecto árabe, que se habla en Argelia.

Se afirma en los carteles que la ciudad de Tánger está vendida a los cristianos, y se anuncia que los buenos musulmanes del Rif y de Tetán vendrán a libertarla de la opresión extranjera.

Los soldados del bajá se apresuraron a arrancar los pasquines.

Otro ataque a Rabat

Tánger 7.—Una carta de Rabat comunica que las vecinas kábitas de Zemur y Zaher intentaron a viva fuerza penetrar en la población, evitándolo la ligereza con que el bajá hizo cerrar las puertas.

Estas kábitas, que ya en los comienzos de la rebelión intentaron el asalto de Rabat, salen por cortar al Sultán la retirada en caso adverso.

Huyendo de la guerra

En el primer vapor que llegue a Tánger vendrán moros y hebreos ricos, que se refugiarán en esta población huyendo de la guerra.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Los condes de Vilana han obsequiado con un banquete a varias personas de su intimidad, entre las cuales se encontraban las marquesas de Arenales y San Román, los marqueses de Navarromorcuende, el marqués de Estella y los señores de Liñán y Hurtado de Amézaga.

Significó al banquete una animada reunión, a la que asistieron distinguidas damas.

En los primeros días del mes próximo se celebrará la boda de la señorita doña Ofelia de Velasco, hija de la marquesa viuda de Dos Hermanas, con D. Antonio Bartolomé y Santamaría.

Un breve sermón se verificará en la iglesia de la Concepción de Calatrava la ceremonia de armar caballero y vestir el hábito de la expresada orden militar al duque de Nájera.

Con motivo de la boda de la señorita doña Benítez Alvear, los príncipes de Wrede obsequiarán con dos espléndidas fiestas a la sociedad aristocrática.

El trousseau y los regalos de la desposada estarán expuestos durante dos o tres días.

Para las funciones teatrales que se preparan en el hotel de la condesa de Fuenclara se ensaya la conocida y graciosa zarzuela *Don Pompeyo en Carnaval*, cuyo principal papel estará a cargo de D. Carlos Goyeche, hijo de los condes de Guaqui, y cuyos otros serían formados por señoritas tan bellas y elegantes como las de Castillo, Vilana, La Torre y Monistrol y la bella duquesa de Maqueda.

El baile con que el marqués de Cerralbo obsequia a la buena sociedad madrileña, se celebrará el día 25 de este mes.

La marquesa de Coquilla y su sobrina, la condesa de Requena, han pasado unos días en Granada.

Las congregaciones en Francia

Capuchinos condenados.

—Manifestaciones.

París 7.—Los capuchinos que han comparecido hoy ante el tribunal correccional, han sido condenados a 25 francos de multa cada uno, excepto el padre Alix, misionero, que tiene su domicilio en Absisina.

La sentencia ha sido acogida con gritos de viva la libertad! ¡vivan los capuchinos! a los cuales han respondido otros de viva la República!

En las cercanías del Tribunal hay numerosa muchedumbre que acoge con grandes muestras de simpatía a los capuchinos al regresar a su convento.

Durante todo el trayecto, desde el Palacio de Justicia hasta dicho convento, los capuchinos han sido objeto de numerosas manifestaciones de simpatía y otras contramaneifestaciones hostiles, con particularidad las de los grupos de estudiantes, que gritaban ¡abajo el soldado! ¡viva la República!

La policía ha hecho varias detenciones.

León XIII y Roosevelt

Roma 7.—El Papa ha recibido hoy en audiencia al padre de la Pasión Juan Bautista, encargado de ofrecerle, con ocasión de su jubileo, los homenajes del presidente de

la República americana, Sr. Roosevelt, y como regalo los Mensajes presidenciales de los Estados Unidos desde 1784 a 1897.

También ha recibido S. S. una felicitación con 25 000 firmas de los miembros de las Asociaciones católicas americanas de la buena prensa.

FUNDACIÓN BENÉFICA

Cuna del Niño Jesús de Praga

Ayer se inauguró en la casa núm. 75 de la calle de San Bernardo este benéfico Centro, encargado de llenar una misión altamente simpática y caritativa, cual es de librar de la muerte a los niños nacidos antes de tiempo; dar lactancia natural o artificial a los niños pobres que por las condiciones de miseria de las madres estén próximos a la muerte; la vacunación y revacunación gratuita a los obreros; suministrar a los niños pobres residentes en la Clínica los medicamentos necesarios; sostener consultas públicas y gratuitas; recoger a las desgraciadas que se encuentran próximas a ser madres por azares de la suerte se venden y que por sus familias, y por utilidades hasta de los pobres pudientes no, proporcionar a las mismas condiciones drizas reconocidas, en buenas condiciones para la lactancia, desterrando de esta suerte la industria de las agencias de amas de cría, fines análogos a los que viene cumpliendo la Cuna del Niño Jesús de Praga.

La idea de establecer en Madrid esta nueva casa de caridad, débese a la distinguida señora doña María Díez de Ulzurruin, viuda de Gamir, la cual costea todo lo necesario para el sostenimiento de la Cuna.

Después de bendecido el local por el cura párroco de Maravillas, se celebró la ceremonia oficial de inaugurar la Institución, bajo la presidencia del Dr. Calleja.

En sencillas frases explicó los fines de la Cuna del Santo Niño de Jesús de Praga el Sr. Extremeza.

EL TIEMPO

Las lluvias, como ayer, quedan circunscritas a la región Norte de la Península.

En el Centro tan sólo se registra algún chaparrón aislado.

En Coruña se han medido cuatro litros por metro cuadrado, doce en Pontevedra y siete en Vigo.

En Madrid apenas llega a uno el agua caída en las últimas veinticuatro horas.

Las temperaturas han mejorado mucho. La menor corresponde a Madrid: 5° sobre cero.

Las mayores pertenecen a Murcia y Barcelona y son, respectivamente, 23° y 24°.

El barómetro continúa reponiéndose lentamente.

Abonanza mucho el estado del mar en el Atlántico y se calma la agitación en la región Norte del Mediterráneo.

El viento es flojo y del SO.

En suma, el tiempo ofrece cada día mejor cariz.

La carrera de automóviles

El tren especial en el cual se podrá seguir la carrera, saldrá de la Gare de Matelots (Versalles) el 24 del corriente a las cuatro y treinta de la madrugada.

Llegará a Burdeos a las doce y diez de la mañana, deteniéndose en el mismo registro de llegada (Les Quatre Pavillons).

Saldrá de Burdeos el 25, a las doce y quince de la noche, y llegará a Vitoria el 26, a las ocho de la mañana.

La salida de Vitoria será el 26, a las siete y media de la tarde, y llegando a Madrid el 27, a las ocho de la mañana.

El precio del billete es de 200 francos y el número de asientos limitado.

Dice *La Correspondencia* que en Palacio habrá alguna fiesta en honor de los que tomen parte en la carrera de automóviles París-Madrid.

Añade que la fiesta será en el Campo del Moro, y que a ella será invitada la oficialidad de la guarnición de Madrid.

UN DISCURSO

DEL SR. ROMERO ROBLEDO

Antequera 7.—En La Roda ha dado un banquete al Sr. Romero Robledo el diputado provincial Sr. Pozo. Asistieron más de quinientos romeristas.

El Sr. Romero Robledo pronunció un discurso muy elocuente, en que hizo interesantes manifestaciones políticas.

Lamentó que su silencio durante los últimos tiempos se haya interpretado en el sentido de estar en inteligencia con el Gobierno.

Añadió que permanece en su actitud de siempre, de independencia a todo trance.

Censuró la conducta del Gobierno, que quiere imponerse por la fuerza.

«Jamás—dijo—me uniré a los gobiernos actuales. Más que la gravísima situación por que atraviesa España, embarga mi ánimo ver sólo hombres débiles y desesperados gobernándole.»

Los comensales tributaron muchos aplausos al Sr. Romero Robledo, quien por la tarde regresó a esta población.

AYUNTAMIENTO

La sesión

Presidida por el señor marqués de Portago, ha celebrado esta mañana sesión el Ayuntamiento.

El tifus

Comenzó dando cuenta de una moción de la alcaldía presidencia pidiendo se autorice un crédito extraordinario de 8.000 pesetas.

Hablan sobre este asunto los Sres. Orillo, Gálvez Holguín, Pérez de Soto y Novella aprobando las medidas adoptadas por la alcaldía y significando que el Ayuntamiento no puede ni debe hacerse cargo del hospital, cuyo sostenimiento corresponde exclusivamente a la Diputación provincial, sino dar la cantidad que se pedia en concepto de subvención a dicha Corporación con objeto que no se pueda sentar precedente para lo sucesivo.

El señor marqués de Portago: Como ven los señores concejales, todos los que han hablado están conformes en las medi-

das adoptadas por esta Alcaldía y las aprueban.

La Alcaldía, en nombre del Ayuntamiento, pónese desde luego a disposición del Gobierno en todo lo que sea en beneficio de la salud del pueblo de Madrid.

Afortunadamente, la epidemia no parece que toma incremento, y entiendo no debe discurrirse más este asunto, el que entregado al señor director de Sanidad, está en buenas manos.

El Sr. Novella dice sería muy conveniente se trasladasen todos los mendigos del Asilo del Sur al hospital del Cerro del Pimiento para tenerlos allí en los pabellones destinados a la observación.

El señor Alcalde manifiesta que hoy se han adoptado en el Asilo del Sur medidas de previsión higiénicas, como son la desinfección de las ropas de los mendigos acogidos y la aplicación de baños a los mismos.

Añade que si fuera necesario, indicaría al señor director de Sanidad las observaciones del Sr. Novella.

Queda aprobado el crédito.

Las Compañías de electricidad

El Ayuntamiento queda enterado de una comunicación del Gobierno civil trasladando una real orden por la que se declara ejecutorio el acuerdo municipal por el que se convocó un concierto con las Compañías productoras de electricidad, para el pago de un canon fijo por el arbitrio sobre ocupación de vía pública.

El Sr. Gálvez Holguín hizo sobre este asunto alguna aclaración.

Subastas de materiales

Apruébanse los pliegos de condiciones para el suministro de madera, ladrillos, tejas, baldosas, cal, cemento y yeso que sean necesarios para los servicios municipales.

Otros asuntos

Con motivo de un dictamen que proponía el abono de unas cuentas por reparaciones de bocas de riego, háblase de qué se ha hecho con el concurso abierto para la elección de modelo de bocas de riego, e intervienen en la discusión los Sres. Arcas, Bías, Catalina y Sánchez Covisa.

El Sr. Sánchez Covisa combate el dictamen de la comisión de obras proponiendo la concesión de licencia para construir una casa de nueva planta en el solar de la calle de Fernando VI, con vuelta a la de Pelayo, la aprobación de la tira de cuerdas practicada para señalar las alineaciones de dicho solar y la adjudicación al propietario de éste de la parcela indefinible sobrante del solar núm. 4 de la calle de Fernando VI, propio de la villa, porque el Sr. Longoria, solicitante de la construcción, no ha pagado aún el sobrante del solar.

El presidente de la comisión de obras manifiesta que con el mayor gusto defiende el dictamen, por tratarse de la construcción de un palacio que ha de honrar a Madrid por su grandiosidad y belleza y que ha de dar trabajo a gran número de obreros.

Añade el Sr. Bías que el Sr. Longoria solicitó la venta de la parcela propiedad de la Villa en el mes de Abril de 1902, y hasta el mes de Agosto no se propuso la subasta de la parcela, pero en contra del dictamen de los arquitectos, que la consideraban indefinible.

El Sr. Covisa rectifica y dice que de todas maneras se demuestra que el Sr. Longoria ha edificado en terreno que no es suyo y debe pagarlo bien, e ir a un pleito con él.

El Sr. Catalina, después de decir que en este asunto nadie ha cumplido con su deber, propone que por equidad debe votarse el dictamen.

El Sr. Bías dice que ha encontrado en las palabras del Sr. Catalina alguna censura contra la comisión de obras, y aceptando las responsabilidades de los actos de ésta, pide al señor alcalde abra una información para demostrar si el Sr. Catalina ha dicho la verdad o si ha hecho afirmaciones gratuitas.

El Sr. Catalina dice que no ha tenido intención de molestar a la comisión de obras, sino simplemente que se ha equivocado.

El Sr. Bías insiste en que si el Sr. Catalina sostiene sus afirmaciones se abra la información que ha solicitado.

El señor marqués de Portago afirma que él tiene la seguridad, como hombre de honor, de que en el expediente de que se trata no existe nada que no sea completamente legal.

El Sr. Noguera dice que el expediente necesita estudio.

El Sr. Vincenzi pide que se apruebe el dictamen y se cobren las pesetas de más que ofrece el Sr. Longoria.

El Sr. Bías, en nombre de la comisión, dice que ésta no tiene inconveniente en que se acepte una enmienda aumentando el precio del terreno, siempre que no sienta precedente para las expropiaciones que en su día tenga que hacer el Ayuntamiento.

El Sr. Vincenzi fija el precio del metro concedido en 400 pesetas, la comisión lo acepta y se aprueba el dictamen con el voto en contra de las Sres. Covisa y Morayta.

Antes de levantarse la sesión, acordóse, a propuesta del señor alcalde, constase en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del Sr. Santa Cruz, vicepresidente de la comisión de Ensancho, y que se hiciera el retrato del Sr. Aguilera para la galería de exalcaldes de Madrid.

DE BARCELONA

Los panaderos

Barcelona 7.—Una comisión de patronos panaderos ha visitado al gobernador, indicándole que cerrarían las tahonas si las autoridades no garantizan la seguridad de los establecimientos, en vista de los acuerdos adoptados por los obreros.

Huelgas concluidas

Ha quedado solucionada la huelga de aprestadores y cilindradores y la de botaneros en nécar.

Muertes repentinas

En la estación de Picamoixons ha fallecido repentinamente el exdiputado a Cortes por la provincia de Tarragona D. José Orga.

—En esta capital ha muerto, repentinamente también, el comandante de Estado Mayor D. Laureano García Samaniego, cuya familia reside en Valladolid.

mente también, el comandante de Estado Mayor D. Laureano García Samaniego, cuya familia reside en Valladolid.

Temores de naufragio

Entre los marinos reina gran inquietud por el retardado inexplicable de la corbeta *Montornés*, de esta matrícula, que salió el 29 de Diciembre del puerto de Ferndina (Estados Unidos) con cargamento de madera.

La tripulación es del cercano pueblo de Premio de Mar, donde las familias están llenas de dolor, atribuyendo la falta de noticias al naufragio del buque, considerándolo ya como cosa cierta.

La tripulación es del cercano pueblo de Premio de Mar, donde las familias están llenas de dolor, atribuyendo la falta de noticias al naufragio del buque, considerándolo ya como cosa cierta.

Consecuencias de una huelga.

Dicen de Villanueva que ha llegado a aquella población el comandante de la Guardia civil Sr. Riquelme, acompañado del teniente Sr. Mayo, con propósito de esclarecer lo ocurrido cuando hace tres días se presentó allí la benemérita, con motivo del alboroto que hubo en los alrededores de la fábrica de los italianos.

Los huelguistas rompieron algunos cristales y apedregaron al director de la fábrica, al que acusaban de provocarlos con su actitud.

Excursión del gobernador

El gobernador ha regresado hoy de Sitges, a donde fué acompañado de algunos amigos.

DE GALICIA

El horario de los trenes correos.—Lluvias e inundaciones

Santiago 7.—Hoy ha salido para Madrid una comisión de concejales encargada por el Ayuntamiento de gestionar contra el horario de trenes correos propuesto por la Compañía del Norte.

También pedirá dicha comisión al ministro de Obras públicas, que obligue a la empresa del ferrocarril de Santiago a Pontevedra, que emplace definitivamente la estación en el término municipal, con arreglo a una real orden dictada en tiempos del señor Casot.

Persiste el temporal de lluvias. Los ríos Ulla, Sar y Sarela, han experimentado gran crecida, inundando la vega.

En Padrón, la crecida de los ríos arrastró las tierras, destruyendo los sembrados.

Las noticias que se reciben de Ulla también son desconsoladoras, pues el temporal ha destruido los viñedos, principal riqueza de la comarca.

Las lluvias retrasan también las operaciones agrícolas, propias de la estación.

Los temores que inspira la escasez de cosechas, se reflejan en los mercados, donde los artículos han tenido un alza, especialmente los granos y las patatas.

En favor del arbitraje

París 7.—Dicen de Londres que algunos miembros del Parlamento han invitado a uno de los más distinguidos diputados de la Cámara francesa a ir a aquella capital para dar en Westminster una conferencia sobre un tratado de arbitraje y desarme entre Francia e Inglaterra.

Añádese que el diputado inglés Mr. Trennes ha salido con dirección a esta capital para arreglar los preliminares de este asunto.

La huelga de Bujalance

Córdoba 7.—Se conocen detalles de la huelga de Bujalance.

La Sociedad Agrícola ha presentado en la alcaldía el pliego de condiciones, que los colonos creen inaceptables, por considerarse exageradas.

Desde el martes recorren la población unos 800 obreros, acudiendo a las fincas del término para obligar a los obreros no asociados que tomen parte en la huelga.

Se halla reconcentrada la Guardia civil de los puestos inmediatos.

Cartas particulares consideran grave la situación para los intereses de los propietarios, porque sus campos y ganados se encuentran faltos de protección y vigilancia.

La situación en los Balkanes

Salónica 7.—Siguen operándose detenciones, y el vecindario continúa muy alarmado temiendo la explosión de las supuestas minas.

Las noticias del interior son también alarmantes, y en Monastir han ocurrido algunos combates.

Banitz ha sido incendiado por las tropas después de una verdadera batalla contra una partida muy importante.

París 7.—Un despacho de Tolón, que insertan los periódicos, manifiesta hallarse dispuestos tres buques de guerra para zarpas con rumbo a Salónica.

En el ministerio de Marina se ha confirmado oficialmente esta noticia.

La Diputación de Lugo

Lugo 7.—Hallándose todavía sin constituir la Diputación provincial, hoy celebró sesión, que ha sido muy movida, retirándose los diputados liberales por estimar que la mesa de edad había faltado a la ley.

Ante esta retirada, los conservadores quedaron en minoría, no obstante lo cual constituyeron la Diputación, nombrando presidente y vicepresidente.

Se dice que los diputados liberales entablarán recurso contra la constitución de la corporación.

EN EL ATENEO

El concierto de anoche

Anoche se verificó un nuevo concierto en el Ateneo. Corrió la primera parte a cargo del notable cuarteto Hierro-Mirecki, que ejecutó el de Mozart, núm. 15, con la misma maestría que los de las sesiones anteriores.

La segunda parte se componía de un variado programa ejecutado por la distinguida pianista doña Josefa Lloret de Ballenilla,

y en el cual figuraban cuatro obras de Chopin, una de Czerny, otra de Grieg y otra de Henselt.

En todas ellas lució sus envidiables condiciones la notable profesora, siendo premiada con una cariñosa ovación, que la obligó a tocar una pieza además de las anunciadas.

La minoría republicana

El viernes de la próxima semana se reunirá en casa del Sr. Salmerón la minoría republicana.

Para ese día estarán en Madrid todos los diputados que la componen.

El Liberal dice que el Sr. Soriano (D. Rodrigo) asistirá a esta reunión, previo acatamiento de aquellas resoluciones que el jefe de los republicanos estime necesarias para que quede sin efecto la expulsión que pesa sobre el diputado por Valencia.

La huelga de Langreo

Gijón 7.—Crece la excitación entre los huelguistas de Sama de Langreo.

En la reunión por ellos celebrada hoy, acordaron que vayan nuevas comisiones por la provincia recabando de sus compañeros actos de solidaridad.

Esta tarde llegaron aquí los comisionados. Pretenden que se declaren en huelga general los obreros gijoneses, los cuales están poco inclinados a complacerlos.

Unicamente los ácratas se muestran propicios a ello, y tratan de celebrar un mitin de solidaridad el domingo.

La administración municipal de Plasencia

Al cesar el mes último en el cargo de alcalde de Plasencia D. Manuel Vidal Nogales, ha publicado un Manifiesto dando cuenta de su gestión al frente del Ayuntamiento de aquella ciudad durante los dos años próximamente que ha desempeñado la alcaldía.

Cuando fué nombrado alcalde en 27 de Junio de 1901, debía el Ayuntamiento 123.548 pesetas á distintos acreedores.

El Sr. Vidal, conociendo cuánto desprestigia á una corporación que no atiende debidamente á sus compromisos, procuró desde el primer momento satisfacer los débitos, y, en efecto, ha pagado la mayor parte de aquellos créditos, pues ha satisfecho pesetas 95.977. El débito del Ayuntamiento por tanto, al cesar el Sr. Vidal, ha quedado reducido á 27.571 pesetas.

Cuando se posesionó de la alcaldía había en metálico en la Caja municipal 1.362 pesetas, y al cesar ha dejado 20.022, sin contar otras 9.338 que obran en poder del agente del Ayuntamiento de Cáceres.

Aparte de esto, el Sr. Vidal ha dejado satisfechas todas las obligaciones municipales del presupuesto ordinario hasta el último día que desempeñó el cargo.

Estos datos prueban cuán justos son los elogios que se tributan á este alcalde liberal por su inteligente gestión al frente de aquel Ayuntamiento.

EL ASBESTO

Parece que en la Marina inglesa de guerra se proyecta usar en abundancia el asbesto para la construcción de objetos incombustibles, y también para el decorado de los buques.

Las maderas llamadas incombustibles han tenido hasta la fecha éxito aceptable, y las autoridades navales de la Gran Bretaña están haciendo ahora experimentos con un nuevo material inventado al efecto, y en cuya composición entra el asbesto, según se cree, en parte muy considerable.

En las Marinas alemana y francesa se emplea para gran número de objetos, y también en el decorado, el acero, que nada tiene de agradable, tratándose por ejemplo de una silla, para sentarse encima del mismo en latitudes frías.

Respecto al otro material, el asbesto, se han verificado hace poco algunas pruebas con mesas y otros varios objetos, en cuya construcción se utilizó dicho material, sometiéndolo á la acción del fuego muy violento y saliendo de la prueba poco menos que intactos, mientras quedaban consumidos por completo los hechos con madera de la llamada incombustible.

LA GACETA

La de ayer publicó las siguientes disposiciones:

Presidencia

Real decreto admitiendo la dimisión que del cargo de gobernador civil de la provincia de Guipúzcoa ha presentado D. José Galbán y Llopis.

Guerra

Real decreto dejando sin efecto el de 28 de Abril último, por el que fué nombrado Comandante militar de San Roque el general de brigada D. José Camprubi y Escudero.

Marina

Reales decretos de personal, de que ayer dimos cuenta.

Hacienda

Real orden habilitando el punto denominado Puerto Viejo como puesto fiscal para el tránsito de pasajeros y el despacho de las mercancías libres de derechos por el tratado de comercio hispano-portugués.

Otra creando cuatro inspecciones especiales de Aduanas en la provincia de Gerona, y suprimiéndose la establecida en Manresa.

Otra habilitando los puntos de Puente del Pino y Pozo de Cerejío para el embarque y desembarque, en régimen de cabotaje, de maderas y productos del país.

Gobernación

Real orden nombrando al director general de Sanidad delegado especial de este ministerio, para la adopción de medidas á fin de impedir la propagación del tifus.

Agricultura

Real orden admitiendo la dimisión que del cargo de vocal del tribunal de exámenes para el ingreso en el cuerpo de Interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles ha presentado D. Rafael Tamarril, y nombrando para el referido cargo á D. Manuel Cancio y Velasco.

Otra disponiendo que el reglamento general interino para el régimen de la minería empezará á regir el 18 del actual.

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra

Real decreto nombrando comandante militar de San Roque al general de brigada D. Julián Batanero.

Instrucción pública

Trasladando á la cátedra de Historia natural y Filosofía é Higiene del Instituto de Orense á D. Fermín Boscansa y Casares, actual catedrático numerario de igual asignatura del Instituto de Soría.

Idem á una cátedra de Matemáticas del

Instituto de Santiago á D. Angel Elifoo Fernández García, actual catedrático de igual asignatura del Instituto de Córdoba.

Idem á una cátedra de Latín del Instituto de Oviedo á D. Hilario del Olmo y Minguéz, actual catedrático de igual asignatura del Instituto de Almería.

Disponiendo que se anuncien á traslación las cátedras de Legislación de Aduanas y Derecho mercantil internacional de la Escuela Superior de Comercio de Cádiz; Procedimientos industriales y nociones de armamento de buques de la Escuela Superior de Comercio de Cádiz; Lengua alemana, de la Escuela Superior de Comercio de Madrid, y Aritmética y Teneduría de libros de la sección de estudios elementales de comercio de Barcelona.

Real orden estableciendo la distribución de auxiliares y de grupos de las secciones de Físicas y Naturales de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Madrid.

Otra referente á la colocación en los escalafones respectivos del personal de los centros docentes.

Otra dando las gracias al catedrático D. Fernando Araujo por su donativo á la Biblioteca de este ministerio de varias colecciones de Revistas nacionales y extranjeras.

CIUDADES MAS POPULOSAS de Europa

Sabemos que Europa es de las cinco partes del mundo la más civilizada, encontrándose en ella, por lo tanto, más adelantadas las ciencias, las artes, la industria, la agricultura y el comercio.

Cuenta esta porción del Antiguo Continente, el cual comprende además el Asia y Africa, á pesar de ser las más pequeñas en superficie, con numerosos é importantes centros de población en sus diversos Estados, que rivalizan en esplendor, progreso, número de habitantes y otras circunstancias que contribuyen á engrandecerlas.

Para darnos una sucinta idea, anotaremos las principales poblaciones cuyo número de habitantes no baja de 30.000, por el orden de su población, citando á la vez el país á que pertenecen.

Londres, capital de Inglaterra, tiene cuatro millones 450.000 habitantes, elevándola muchos á la cifra de cinco millones, tanta y más población que muchos Estados.

París, capital de Francia, cuenta 3.269.000 habitantes.

Berlín, capital de Alemania, 1.700.000.

Viena, capital de Austria, 1.560.000.

San Petersburgo, capital de Rusia, 1.270.000.

Moscú (Rusia), 990.000.

Constantinopla, capital de Turquía, 900.000.

Después figuran con una población de 500.000 á 600.000 habitantes: Hamburgo (Alemania), Madrid, capital de España; Liverpool, Glasgow (Inglaterra), Nápoles (Italia) y Budapest (Austria).

Siguen de 400.000 á 500.000: Roma, capital de Italia; Amsterdam (Holanda), Varsovia (Rusia), Milán (Italia), Barcelona (España), Lyon (Francia), Munich (Alemania) y Birmingham (Inglaterra).

Tienen de 300.000 á 400.000: Leede, Manchester y Dublin (Inglaterra), Marsella (Francia), Leipzig, Dresde y Breslau (Alemania), Turín (Italia), Odessa (Rusia), Copenhague, capital de Dinamarca, y Lisboa, de Portugal.

Figuran con una población de 200.000 á 300.000 habitantes: Palermo y Génova (Italia), Stokolmo, capital de Suecia, Valencia (España), Amberes (Bélgica), Burdeos y Lille (Francia), Edimburgo, Bristol y Bradford (Inglaterra), Bucarest, capital de Rumanía, Rotterdam (Holanda) y Magdeburgo (Alemania).

Contienen de 100.000 á 200.000 habitantes: Newcastle, Belfast, Portsmouth, Dundee, Oldham, Sunderland, Bolton-le-Moors, Norwich y Cardiff (Inglaterra); Bruselas, capital de Bélgica; La Haya, capital de Holanda; Florencia, Venecia y Catania (Italia); Riga, Kíev, Kazan, Kíobinef y Wolna (Rusia); Gotebor y Cristianía (Suecia); Hannover, Colonia, Francfort, Nuremberg, Stuttgart, Brema, Stettin, Dusseldorf, Strasburgo, Chemnitz y Elberfeld (Alemania); Trieste, Praga y Lamborg (Austria); Sevilla, Málaga y Zaragoza (España); Gante y Lieja (Bélgica); Salónica (Turquía); Zurich (Suiza); Tolosa, Saint-Etienne, Nantes, Ruan, Hanvre y Reims (Francia); Atenas, capital de Grecia, y Oporto (Portugal).

TEATRO LÍRICO

Sociedad de Conciertos de Madrid

Hé aquí el programa del concierto de mañana, bajo la dirección del maestro Paur:

PRIMERA PARTE

1.º Ruy Blas, ópera, Mendelssohn.—2.º Dama de Pausa, Berlioz.—I. Minuetto.—II. Vals. III. Marcha húngara.

SEGUNDA PARTE

Sinfonía núm. 5 en Mi bemol (ob. 95) (1.º vez), Dvorak.—I. Adagio. Allegro molto.—II. Largo.—III. Scherzo.—IV. Allegro con fuoco.

TERCERA PARTE

1.º Fancesca da Rimini (ob. 32) (1.º vez), Tschalkowsky.—Fantasía para orquesta.—2.º Vals Capricho, Rubinstein.

Noticias teatrales

Zarzuela.—Juan José

Anoche se representó en este teatro el aplaudido drama Juan José, de Dienta.

Fuentes obtuvo muchos y muy justos aplausos en el papel de protagonista. También fué muy aplaudida la señorita Arévalo.

El público llamó á escena al autor, que se presentó al final de todos los actos, acompañado por los actores.

Apolo

Pasado mañana, domingo, por la tarde, se pondrán en escena en este teatro las aplaudidas obras El puñal de rosas, Poltes Bergeres (con couples, imitaciones y juegos de manos por el Sr. Pinedo) y Quo vadis?

Por la noche El terrible Pérez, El puñal de rosas, Los borrachos y El terrible Pérez.

Para estas funciones se despatchan localidades en contaduría á las horas de costumbre.

Lara

El domingo por la tarde se pondrán en escena las aplaudidas obras Ciencias exactas, Cosas de chicos y por primera vez la comedia nueva en dos actos y tres cuadros La matadora.

NOTICIAS

Hemos recibido un ejemplar de la conferencia que sobre el tema «Institución y empleo del ejército en España» pronunció el veterano general Arceche en el Centro Militar el 28 de Febrero del corriente año.

Al Sr. Cantarero, secretario de dicha Sociedad, damos las gracias por su atención al remitirnoslo.

Peticion de indulto

Los penados de San Gregorio (Valencia), han dirigido una exposición á la Mayordomía de Palacio, solicitando se les conceda un amplio indulto, con motivo del cumpleaños de D. Alfonso XIII.

La peste en el Japon

Por telegramas oficiales recibidos en la Dirección general de Sanidad, se sabe que se ha declarado oficialmente la peste bubónica en Tokio.

Fallecimiento

En Tineo (Asturias) ha fallecido, á la edad de ochenta y dos años, la respetable señora doña Paula Valledor, madre del antiguo expeditado y exconsejero de Instrucción pública, Dr. G. Valledor, á quien enviamos nuestro pésame, como á su distinguida familia.

Una obra de Moreno Carbonero

Hoy ha estado expuesto en la rotunda del ministerio de Instrucción pública el retrato de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, terminado ayer mismo por el insigne artista Sr. Moreno Carbonero.

Este retrato se destina al Emperador de Alemania, y pasado mañana saldrá de Madrid un enviado del Rey para entregarlo á aquel soberano.

Ron San Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Espanoles fallecidos

El cónsul de España en la Habana participa al ministerio de Estado el fallecimiento de los súbditos españoles D. Telesforo Millán y García, natural de Canarias, de cuarenta y cinco años de edad, soltero, maestro de obras, residente en aquella capital, Amistad, núm. 136, ocurrido el 8 de Agosto de 1902, dejando varios muebles y ropas de uso; D. Luis Ferrer y Rivas, natural de Barcelona, de cuarenta y ocho años de edad, jornalero, ocurrido en aquella capital, calle del Morro, núm. 2, el 14 de Junio de 1902, habiendo dejado como bienes relictos varias ropas y efectos de uso; y D. Gabriel González y Rodríguez, natural de Salamanca, de veintiocho años de edad, soltero, labrador, vecino del Cabo de San Antonio, ocurrido el 9 de Noviembre de 1902, dejando 171 pesetas 82 centavos en plata y un baul con ropa de uso.

Cuadro de Moreno Carbonero

El ilustre pintor Sr. Moreno Carbonero acaba de terminar un retrato del Rey.

Este nuevo cuadro del afamado artista será presentado al Emperador de Alemania y luego destinado al regimiento de Magdeburgo, 66 de línea, á quien se le regala don Alfonso XIII.

El cuadro se enviará el sábado á Berlín. Estará expuesto al público en el ministerio de Instrucción pública hoy viernes y mañana sábado hasta las doce.

La reina Isabel y la reina Amelia

Paris 7.—La reina doña Isabel de Borbón ha dado hoy un almuerzo en honor de su sobrina la reina Amélia de Portugal.

Los repatriados

Ayer tarde visitó al ministro de Hacienda

una comisión de repatriados, para pedirle que diera las órdenes necesarias para que les fueran satisfechos lo más pronto posible sus alcances, una vez que el Gobierno tiene ya acordado su pago.

El Sr. Rodríguez San Pedro les manifestó que muy pronto les serian abonados sus haberes, pero en estos días se ocupa de adquirir el dinero con tal objeto.

Los repatriados quedaron muy satisfechos de la contestación del ministro.

El precio de la caña de azúcar

Gran número de labradores y vecinos de Motril han dirigido al ministro de la Gobernación una respetuosa instancia, á fin de que intervenga en las diferencias pendientes entre aquéllos y los fabricantes de azúcar, con motivo del precio asignado por estos últimos á la arroba de caña, evitando de este modo que se reproduzca el grave conflicto que esta misma cuestión suscita todos los años.

El general Polavieja en Cádiz

Telegrafian de Cádiz que el general Polavieja, acompañado del gobernador militar, duque de Nájera, y de varios coroneles de Artillería y de Ingenieros, fué á visitar la nueva batería llamada Duque de Nájera y emplazada en Rota.

Dicen los peritos que la citada batería es la mejor de España, porque reúne todos los adelantos modernos y el sitio de su emplazamiento tiene una estrategia inmejorable.

El general se ha negado á hacer declaraciones políticas.

Unicamente dijo que la actual situación era muy difícil para todos.

Círculo de la Unión Mercantil é Industrial.

Esta Sociedad celebrará su junta general ordinaria de reglamento, según lo preceptuado en el art. 29, el próximo martes á las nueve y media de la noche.

Intoxicaciones

Dos vecinas de la casa núm. 24 de la calle de San Hermenegildo, llamadas Lorenza Pérez y Josefa Pérez, se sintieron repentinamente enfermas ayer, viéndose obligadas á llamar á un facultativo de la Casa de Socorro.

Este apreció en las enfermas síntomas de intoxicación, cuyo origen ellas mismas ignoran.

Como era su deber, el facultativo envió al juzgado de guardia una certificación, dando cuenta del hecho.

Accidente

Presencia de un violento síncope fué conducido ayer á la Casa de Socorro respectiva, un vendedor ambulante que se hallaba pregonando su mercancía en la calle de la Montera.

En vista de lo verdaderamente grave de su estado, le fué administrado el Viático.

El Infanta Isabel

El crucero Infanta Isabel, procedente de Melilla, se ha refugiado en Málaga á causa del temporal.

EDICION DE LA NOCHE

El marqués de la Vega de Armijo en Palacio

El marqués de la Vega de Armijo, cumpliendo el encargo que había recibido de sus amigos, se presentó en el Palacio Real esta mañana, donde fué inmediatamente recibido.

En la conferencia, que duró una hora, el presidente del Congreso expuso á S. M. los trámites por que había pasado la cuestión de la senaduría vitalicia; refirió las diversas entrevistas celebradas por él y el Sr. Montero Ríos con el presidente del Consejo, y las razones que el partido liberal tiene para reclamar la ponderación de fuerzas permanentes del Senado; razones todas de índole constitucional.

Con este motivo el marqués de la Vega de Armijo dió lectura al Rey de la Nota en que estaban consignadas aquellas razones.

S. M. escuchó atentamente cuanto le expuso el señor marqués de la Vega de Armijo, á quien dió, durante la conferencia, repetidas muestras de su benevolencia.

Desde Palacio fué el presidente del Congreso á casa del Sr. Montero Ríos, á quien enteró detalladamente de dicha conferencia, no ocultando el presidente del Senado la agradable impresión que el relato le producía.

La ley agraria en Irlanda

Londres 8.—La Cámara de los Comunes aprobó anoche en segunda lectura por 443 votos contra 26 el proyecto de gobierno reformando la ley agraria en Irlanda.—Fabra.

Los jesuitas en Alemania

Paris 8.—Un periódico de Darmstadt, capital del gran ducado de Hesse, afirma que el gobierno de aquel Estado ha dado instrucciones á su representante en el Consejo federal del Imperio germánico para que combata y vote en contra de la derogación del artículo 2.º de la ley sobre los jesuitas.—Fabra.

La cuestión de Venezuela

Nueva York 8.—El ministro de los Estados Unidos en Caracas, Sr. Bowen, y los representantes de Alemania, Inglaterra é Italia han firmado un protocolo acordando someter la cuestión sobre el trato de preferencia que reclaman dichas potencias de Venezuela, al tribunal internacional de La Haya.—Fabra.

Los americanos en Filipinas

Nueva York 8.—Un despacho de Manila comunica que los americanos, después de un reñido combate, se han apoderado de dos fuertes en la isla de Mindanao.

Añade que las pérdidas de los filipinos fueron 115 muertos, 10 heridos y 60 prisioneros, entre éstos últimos figura un datto.

Las de los americanos, dos muertos y siete heridos.—Fabra.

FIRMA DEL REY

S. M. ha firmado hoy los siguientes decretos:

De Agricultura

Nombrando en ascenso de escala inspec-

LA GUARDIA CIVIL

En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado esta tarde á la prensa la siguiente nota:

«Precisamente por creer que se debe ahorrar cuanto sea posible la intervención de la Guardia civil en los conflictos de orden público, reservándola para los casos de indispensable necesidad, ha introducido el señor Maura, en el proyecto de presupuestos de Gobernación, el aumento necesario para dotar de Guardia de Seguridad á todas aquellas capitales á que se ha podido llevar la mejora.

Esta reforma está hecha en cuanto alcanza la iniciativa del ministro, es decir, en su proyecto de presupuestos, hace dos meses, y de ella se ha hablado en dos Notas oficiales, pareciendo extraño que no habiéndonos censurado á los que no la hicieron, se ataque ahora precisamente á quien ha puesto y pondrá lo necesario para realizarla.»

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 8 DE MAYO DE 1903 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 7, Día 8, Diferencia. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 americano, Ayuntamientos, Pesetas nominales negociadas, etc.

tor general de primera clase del cuerpo de Montes á D. José Sáinz de Baranda.

Idem id. al de segunda clase, D. Clemente Figuera.

Idem ingeniero jefe de primera á don Juan Guillermín.

Idem id. á D. José María Torrat.

Autorizando obras por administración del trozo tercero de la carretera de Niebla á la de San Juan del Puerto á Rávida (Huelva), y terminación de la travesía á Córdoba por carretera de Madrid á Cádiz (Órdeba).

De Instrucción pública

Disponiendo sólo se admita en las traslaciones y permutas á los catedráticos de la misma asignatura vacante, exceptuándose Madrid, que se someten al plan general.

Estableciendo y reglamentando la ampliación de estudios en el extranjero y la asistencia de los delegados oficiales en los Congresos científicos en otros países.

EL TIFUS

Junta municipal de Sanidad.

Presidida por el señor alcalde, se ha reunido hoy la Junta de Sanidad.

El señor marqués de Portago expuso las razones por que no se había antes reunido la Junta, pues la urgencia del caso no lo había permitido; pero que para todo contaba con el auxilio de la Junta.

A continuación mencionó las medidas adoptadas y la forma en que lleva la dirección de la campaña el doctor Cortezo.

La Junta aprobó por unanimidad todo lo hecho en la campaña contra la epidemia y se felicitó de que el Gobierno la hubiera centralizado bajo la dirección del Sr. Cortezo.

El alcalde ha estado esta tarde á visitar á aquél, dándole cuenta de lo acordado y de que puede disponer en todo caso del concurso de la junta de Sanidad.

Más casos sospechosos

Hoy han ingresado en el hospital de epidémicos otros cinco enfermos sospechosos. Dos proceden del asilo del Sur, otro servía en la calle de la Cruz Verde y los otros dos no tienen domicilio conocido.

Los enfermos, en general, continúan en buen estado.

Desinfecciones en el Sur

Dirigidas por el Sr. Drater, inspector de Sanidad, y por el Dr. Chicote, se ha verificado hoy en el Asilo del Sur la desinfección de las ropas de los aislados y de las habitaciones.

Además se han colocado en el mismo varios baños para la limpieza de los mendigos.

NOTICIAS DE RUSIA

Paris 8.—La Gaceta de Francfort atribuye los recientes atropellos cometidos en Kíobinef (Rusia) contra los israelitas á un estado social en que se juzga loito cuanto se haga en contra de ellos, y á la indiferencia con que las autoridades, teniendo elementos sobradísimos, han presenciado los desórdenes que tan fácilmente pudieron reprimir. Restablecido el orden, nada han hecho tampoco para socorrer á los atropellados, limitándose á hacer saber que ellos que restituyan espontáneamente en el término de dos días los objetos robados á los judíos, no serán castigados.

Pekin 8.—Los rusos han recuperado á Niu Chuang con un importante contingente y han colocado guarniciones en los fuertes de la desembocadura del Lian.—Fabra.

Pesetas nominales negociadas

4 0/0 interior.—764.300. Id. fin mes.—2.750.000. 5 0/0 amortizable.—239.500. Id. carpetas.—23.500. Banco de España.—18.500. Compañía de Tabacos.—21.000.

Cambios sobre el extranjero

PARIS No se han cotizado francos. LONDRES A la vista, libra esterlina, 1.200 á 24'25. A 3 div., 1.000 á 24'20.

Después de la Bolsa

Cierre.—A las 5 1/4.—4 por 100 interior, fin mes, 75'75 dinero.—Barcelona, fin mes, 75'75.—Paris, 4 por 100 exterior, 87'52.—Renta francesa, 97'75.

(De la Agencia Fabra)

Paris 8.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 87'85.—3 por 100 francés, 97'90

El ratero no consiguió su objeto, pero en cambio fué conducido al Juzgado de guardia.
Accidente del trabajo
Pedro Gil Santamaría, operario de la tahona establecida en la calle del Aguila, número 35, fué enganchado por la máquina de aquella, sufriendo la fractura del codo derecho.

El robo del día
Se cometió en la calle de Istúriz, núm. 7, bajo, habitación de María Gómez, quien al volver á su domicilio esta mañana notó la falta de 29 duros y la de la policía, que hasta ahora no ha dado con los ladrones.

Habilitado que aparece
El ex-habilitado del Gobierno civil, señor Medel, contra el cual se sigue causa por esta, se ha presentado hoy en el Juzgado del Centro.

Mujer muerta
A última hora de la tarde recibió aviso el Juzgado de guardia de que en las Cambrosas había aparecido el cadáver de una mujer.

El departamento de Cádiz
El Globo de hoy publica, con este título, un telegrama de Cádiz, en el cual se dice que reina disgusto entre el personal del departamento, por la escasez de recursos que se nota en los cuerpos y el retraso con que se reciben los sueldos.

El príncipe Enrique de Prusia
Dicen algunos periódicos que el príncipe Enrique de Prusia, cuya escuadra permanecerá en Vigo los últimos días de este mes, visitará algunas ciudades españolas, viniendo á Madrid.

Otra vez Max Regis
Niza 8.—El Sr. Max Regis, exalcalde de Argel, tuvo días pasados en Italia un vivo altercado con un oficial alemán, pasando ambos contendientes de las palabras á las obras.

El marqués de Pidal
En el suceso de hoy ha salido el señor marqués de Pidal para París y Bruselas, donde se propone pasar una corta temporada.

La Diputación de Cáceres
Han sido elegidos presidente de la Diputación provincial D. Eustasio Calle, amigo del Sr. Cepeda, y vicepresidente, D. Florencio Durán, hermano del diputado electo por Hoyos.—El correspondiente.

Exámenes terminados
Esta tarde han terminado los exámenes que se han celebrado en el ministerio de Hacienda para cubrir cincuenta plazas de oficiales de quinta clase.

Las oficinas de Hacienda de Bilbao
Hay se ha reunido en el ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del Sr. Rodríguez San Pedro, la junta de edificios públicos, habiendo acordado que se trasladen las

oficinas de la Delegación de Hacienda de Bilbao al edificio de la Aduana nueva, y que el Estado pueda disponer del antiguo edificio de la Aduana.

Vapores corcos
Veracruz 8.—Procedente de la Habana ha llegado á este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica Alfonso XIII.
Suez 8.—Ha salido de este puerto para Port Said el vapor Alicante, de la Compañía Trasatlántica.

Balance del día

El Sr. Silvela ha ido hoy á Palacio más temprano que de ordinario, permaneciendo en la regia estancia una hora. Su regreso á la presidencia era esperado con interés por los periodistas.

—No hay nada, señores; S. M. ha firmado 23 nombramientos de senadores vitalicios.

—¿Podríamos conocer los nombres?
—Mañana los publicará la Gaceta.

—¿Y el número de los puestos que se conceden á los liberales?
—Hasta que se publiquen en la Gaceta nada he de adelantar.

Convencidos los periodistas de que era inútil insistir acerca de este extremo, preguntaron al Sr. Silvela qué referencias tenía de la entrevista que con S. M. había celebrado el marqués de la Vega de Armijo.

—Efectivamente, el presidente del Congreso ha estado hoy en Palacio para entregar al Rey unas notas explicativas, no mensaje, pues no lleva firmas, de la actual constitución de la parte fija del Senado y de la conveniencia del equilibrio de fuerzas de los partidos gobernantes en la Alta Cámara.

La vacante que deja el senador vitalicio Sr. Santa Cruz no se ha cubierto por no haber pasado el novenario.

Después, el presidente del Consejo habló de la huelga de Langreo, que presenta mejor aspecto, pues los obreros de una de las minas desean entrar al trabajo, si bien se opone la Sociedad de resistencia de los obreros.

La huelga de cigarreras de Santander continúa en el mismo estado.

Como se había anunciado, esta mañana ha estado en Palacio el señor marqués de la Vega de Armijo. Según nuestros informes, el ilustre representante del Congreso hizo á S. M. un relato completo de las entrevistas celebradas estos últimos días por el Sr. Montero Ríos y el con el Sr. Silvela acerca de la provisión de las senadurías vitalicias, refiriendo cómo habían expuesto al presidente del Consejo las importantes razones que tenía para solicitar que otorgase al partido liberal un número proporcionado de aquellas vacantes y la sorpresa que les había producido la

actitud en que ayer se presentó el señor Silvela. Todo esto le había decidido, en vista de la gravedad que la cuestión entrañaba, á acudir á la Corona con objeto de que ésta conociese los motivos de orden constitucional que habían movido al Sr. Montero Ríos y á él á practicar cerea del Sr. Silvela las gestiones expresadas, teniendo en cuenta que el partido liberal necesitaba estar capacitado para ejercer el poder el día en que fuera llamado. Era necesario para esto que su situación parlamentaria no llegase á ser imposible, añadiendo que poco amigo de molestar la atención de S. M., lo hacía en esta ocasión por entender que el asunto que se debatía era de un orden tan importante, que estimaba no era posible dejar de hacer cuanto fuera menester para llegar á una solución conveniente.

S. M. el Rey, que se mostró muy afectuoso con el señor marqués de la Vega de Armijo, oyó con gran atención las consideraciones expuestas por éste, manifestando el deseo de conocer las cuartillas que contenían dichas consideraciones, siéndole entregadas por el sear marqués.

El señor marqués de la Vega de Armijo ofreció luego sus respetos á S. M. la Reina.

Desde Palacio se dirigió á casa del señor Montero Ríos, dándole cuenta de la entrevista que había celebrado con su majestad.

Por la tarde, á primera hora, se reunieron en el domicilio del señor marqués de la Vega de Armijo con éste, los señores que forman la Junta electoral, á quienes comunicó lo que dejamos dicho.

El Sr. Silvela ha confirmado hoy la dimisión del alcalde de Barcelona, si bien se siguen por el Gobierno las gestiones para que la retire.

Insiste hoy El Imparcial en sus afirmaciones respecto á la supuesta conversación de los señores marqués de la Vega de Armijo y Montero Ríos sobre la jefatura del partido liberal.

Después de las retundas negativas de dos personas tan respetables como las mencionadas, creemos que lo natural hubiera sido reconocer el error, sin duda alguna involuntario, contenido en la referencia que publicó nuestro colega, y no dirigir censuras inmotivadas que, en último término, no han de alterar la realidad de los hechos.

Al fin se han facilitado esta tarde en la Presidencia del Consejo los nombres de los senadores vitalicios que han sido nombrados hoy. Son los siguientes:

Duque de Santo Mauro, general Delgado Zuleta, vicealmirante Cervera, duque de la Seo de Urgel, Abarzuza-Cárdenas (D. José), Calleja (D. Julián), Rolland, conde de Vilches, Ugarte, Torre Villanueva, Récio de Ipola, marqués de Ibarra, Reig (D. Rafael), A-

let (D. Miguel), Capdepón, Aguilera, Santa María de Paredes, Calbetón, Ordoñez, Navarroyerter, Crooke y Arias Miranda.

Resultan, por consiguiente, 13 conservadores, de los cuales cuatro son amigos del Sr. Maura; siete liberales, un romanista, un tetuanista y un demócrata.

El general Cervera no figura actualmente en ningún partido político.

Con el Sr. Silvela ha conferenciado esta tarde el Sr. Villaverde.

También visitó hoy al presidente del Consejo una comisión de padres de familia, con objeto de solicitar la ampliación del plazo para la redención del servicio militar.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Table with 2 columns: Líneas de Almería y Granada, Pesetas. Rows include Del 23 al 29 de Abril 1903, Del 23 al 29 de Abril 1902, Aumento, Del 1 Enero al 29 Abril 1903, Del 1 Enero al 29 Abril 1902, Aumento.

Valores de la Compañía

Table with 2 columns: Cotización de Paris, Acciones, francos, Obligaciones 6 0/0 Granada, cupón 1.º Julio 1903, francos, Obligaciones 3 0/0 Linares Renta fija, cupón 1.º Abril 1902, francos, Obligaciones 3 0/0 Linares Renta variable, francos.

CHARADA

—Oye, primera dos piezas; tercera, le dijo todo, y dime por qué te llaman cinco segunda de apodo. No será porque eres listo, que eso nunca has demostrado, pues cuatro tienes la cara como de estar alelado.

—Pues sí he de decir verdad, don todo, no lo recuerdo. ¿Que soy tonto! Métame el dedo en la boca y muérdolo. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 7º sobre 0. A las doce de la tarde, 18º sobre 0. A las cuatro, 19º sobre 0. La máxima fué de 19º sobre 0. La mínima de 6º sobre 0. El barómetro marca 705.—Variable.

BIBLIOGRAFÍA

Un modelo para España (Cartas alemanas).—En un tomo de trescientas y pico de páginas ha reunido D. Julio Lazurtegui las cartas que dirigió desde Bilbao á la Revista de España, de Madrid, relacionadas con Alemania, á cuyo país le llevaron las reunio-

nes que el Instituto del Hierro y del Acero celebró en el mes de Septiembre pasado. Son estas cartas muy interesantes. En ellas se relata la vida progresiva de Alemania, su floreciente estado actual en todos los órdenes. Y lo más laudable de todas las epístolas, tan bien escritas y llenas de datos y observaciones de gran valor, es la tendencia á sacar al adelanto de España en las cuestiones de la política económica, en la agricultura, el comercio y la industria.

Concluye el libro con un paralelo entre Bilbao y Düsseldorf y un estudio acerca de nuestro porvenir.

El Sr. Lazurtegui demuestra en su libro una gran cultura y espíritu modernos, que hacen de su trabajo un verdadero modelo que imitar para el progreso de España.

Hemos recibido la Memoria de los trabajos de la Asociación de Ganaderos durante el año 1902, que fué leída por el secretario señor marqués de Marín en la junta general celebrada por esta Sociedad en el mes de Abril último.

Es un trabajo notable en el que se compendian de una manera clara las aspiraciones de los ganaderos españoles.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Gregorio Nacianceno, Gerónimo y Hermes. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa Bárbara, donde á las diez habrá misa mayor y por la tarde terminará con el sermón y predicará el P. Juan A. Linares.

En Santa Cruz continúa la novena á Nuestra Señora de los Desamparados: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Quesada, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Berzaluce. Después se cantará solemne Salve.

En Santiago sigue la novena á San Juan Nepomuceno, predicando el Sr. Quesada. En San Martín continúa la novena á la Divina Pastora, predicando á las seis don Luis Bejar.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas ó en el Olivar.

Funciones para mañana

LÍRICO.—A las 9.—Cuarto concierto de abono.—Tercer sábado de moda. COMEDIA.—(Compañía Zaccani).—21.º de abono.—Turno impar.—A las 9.—Kean.

LARA.—A las 8 1/2.—El chalan y Cosas de chicos.—A las 9 1/2.—La matadora.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Los gavilanes.

ZARZUELA.—(Compañía Fuentes).—A las 8 3/4.—Electra. APOLO.—A las 8 1/2.—El puñal de rosas.—A las 9 3/4.—Los borrachos.—A las 10 3/4.—Folies Bergere.—A las 12.—El terrible Pérez.

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicoite).—A las 8 1/2.—Los granujas.—A las 9 1/2.—El corneta de la partida.—A las 10 3/4.—Venus-Salón (reprise).—A las 12.—El solo de trompa.

ROMEO.—A las 9, 10, 11 y 12.—Bailes, couplets, bella Elisa Romero, la encantadora Fornarina, Luz-Bell, Mile. Olga de Mariigny, Nini Clarinete, Ghralda Mayola, la Africana y Pompella la Mariposa.

PARISH.—A las 9.—Mr. Prella con sus cinco ventrillocistas en miniatura y toda la compañía internacional que dirige Mr. William Parish. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—Circó equestre.—Gran compañía Alegría.—A las 9.—Función variada y escogida en la que tomarán parte la domadora C. de Valsois con sus cuatro elefantes, Milles. Annuciat, Lily y todos los principales artistas. Entrada general y de paseo, 45 céntimos.

IMPRESION DE EL CORREO

Viveremos con menos aún. Podéis dar cuenta á vuestro dueño de cómo he recibido su comunicación.

El intendente saludó y salió. El hombre de negocios había esperado una escena patética más ó menos violenta de peticiones, de protestas, de lágrimas tal vez, en lugar de aquella altanera dignidad que le hacía darse la enhorabuena de haber salido al parecer con tanta felicidad.

Se había resignado de antemano á todas las borrascas que le hubiese querido hacer sufrir la mujer abandonada; se había pagado de antemano con el honrado negocio que acababa de hacer con Alexis, suministrándole en veinticuatro horas y al tanto de interés que había querido fijarle, una suma bastante considerable.

Una vez sola, Vera se abandonó á sus sombrías reflexiones; arrojó en derredor suyo una mirada fríamente desesperada, comparando lo que era con lo que hubiera podido ser si se hubiera casado con otro hombre que no fuese Wolsky; y pensando en su hija, cuyo porvenir veía comprometido tan eternamente por los enormes gastos de la inicu conducta de Alexis, dió un rugido de leona herida.

Tantas pruebas, sin embargo, no habían sido completamente perdidas para ella; su inteligencia, sus facultades, su energía, se iban disimulando á causa de las repetidas desgracias que á los esposos habían afligido durante su vida. Así, pues, no tenía que dudar acerca del partido que debía tomar; comenzó y prosiguió con una resolución eficazísima las reformas tan indispensables en su casa. Para ésta era una cuestión más difícil de lo que se había creído en un principio, porque cuando los gustos están montados bajo cierto pie, cuando

la costumbre, tan fácil de tomar, ha hecho del lujo una necesidad, y es preciso, de repente, retirarse á lo necesario y estricto, hay en ello, sobre todo para una mujer, reducciones dolorosas que Vera, sin embargo, cumplió con verdadera abnegación.

Esta fastidiosa obligación tuvo al menos el dichoso efecto de hacerla casi insensible y completamente indiferente á esas persecuciones del mundo disfrazado de hipócritas piedad.

La partida de Alexis, que se llamó con su verdadero nombre: «el rapto de Livia Torres», fué durante un mes la única conversación de toda la ciudad. No se habló de otra cosa en círculos y en salones.

Aunque en este momento había renunciado al mundo casi por completo, Vera no estaba aún de tal modo separada que no llegasen de tiempo en tiempo á su oído ecos lejanos y dolorosos.

Estaba menos afligida por ella que por su hija, llegada entonces á esa edad crítica y peligrosa en la que se comprenden muchas cosas y se adivina el resto; en que la sensibilidad se sobreabundante y se hace mal sana; en que vagas inquietudes é indefinibles enfermedades hacen de todo un sufrimiento ó un fastidio.

En este momento la ingeniosa ternura de la madre hubiese querido preservar á su hija de todo sufrimiento. Lo intentó, pero no pudo. Seña supo el motivo de la fuga de su padre. La vida no había tenido aún tiempo de hacerla indulgente, y así experimentó un resentimiento lleno de amargura é indignación; se irritó desde luego por su madre vendida, y después también por la sombra funesta que aquel culpable suceso iba á proyectar sobre su vida. Vera no

sele; la perfidia de las mentirosas amistades le vertió su amargo consuelo en una copa de oro envenenada. No se la perdonó ni una gota; la apuró por completo.

Alexis, por su parte, conspiraba en favor de los enemigos de su mujer y de los suyos.

Jamás hombre casado había provocado hasta tal punto el escándalo de unas relaciones públicas.

Livia, por su parte, parecía gozar en comprometerle enseñándole á todo el mundo.

La moralidad jamás había sido el fuerte de Alexis, y como en el tiempo en que tenía la juventud por escusa, ahora que esta escusa le faltaba, se abandonaba á su pasión con una fogosidad irreflexiva.

Había alquilado una pequeña habitación cerca de la que ocupaba Livia, y á veces pasaban semanas enteras sin que pareciese por su castillo. El amor en Alexis tenía ese egoísmo feroz del hombre que no ve en el mundo más que á sí propio. Lo mismo que en otra ocasión había sacrificado á Vera al mejor de los amigos, le mismo ahora sacrificaba Vera á su nueva pasión. Pero entonces al menos tenía alguna excusa; libre, amaba á una mujer libre como él, y casándose con ella obedecía á la más grande de las leyes sociales.

Al presente, por el contrario, se ponía en abierta rebelión con todo lo que los hombres deben respetar; no se contentaba con hacer traición á su mujer; se exponía á enrojecer de vergüenza ante su hija, condenándola á sospechas mortales para sus castos pensamientos, y nada de esto le detenía.

Pero el momento llegó bien pronto en que Alexis sintió las espinas bajo la flor. El principio de las relaciones había

sido sellado por un desinterés bastante raro en una mujer de la categoría á la que pertenecía Livia Torres. Pero las exigencias de ésta por haber sido tardías no fueron sino mayores. Se hubiese dicho que por un refinamiento de maquiavelismo femenino había esperado á que se hubiese salido de los límites de la pasión para lanzarse en esa carrera de locura desbecada á que el hombre es arrastrado por su cauce furioso como el cocheo novicio por un tiro sin domar.

Un día planteó la desagradable cuestión de dinero con una habilidad y una sencillez cuyo buen gusto hubiera habido que reconocer. Había juzgado bien á Wolsky al no ver en él más que una de esas almas débiles y pobres cerea de las cuales una voluntad fuerte y dominadora, como la suya, no tenía ningún miramiento que guardar.

No temió, pues, dejarle entender que no vivía en Frenshild más que por él, por él solo; que por lo tanto, por él solo renunciaba á la carrera dramática, á la cual había debido hasta entonces una existencia independiente y brillante.... que sabría recobrar aun después de haberle abandonado.

—¡Abandonarme!... ¿podrías hacerlo? —gritó Wolsky.

—¡Dificilmente, sin duda! Pero ya comprenderás, amigo mío, que la necesidad obliga á las mujeres á cosas bien terribles y bien contrarias á su voluntad.

La última parte de la frase fué modulada con una inflexión hábilmente dolorosa, y ante la cual no hubiera podido permanecer impasible un corazón de roca.

El corazón de Wolsky estaba lejos de ser tan duro, y respondió lo que hubiera respondido en su lugar todo hombre bien educado. Pero al mismo tiempo

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingotes al oco de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.

Hierros puleados y homogéneos en todas las formas comerciales.

Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.

Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.

Viguería para toda clase de construcciones.

Chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.

Fabricación especial de hojalata.

Cubos y baños galvanizados.

Lavatorio para fábricas de conservas.

Envasos de hojalata para diversas aplicaciones.

Impresión sobre hojalata en todos colores.

Expresión de la correspondencia a

Madrid, calle de Génova, 15, 2.ª dcha. Madrid

MÉTODOS Y MECANISMOS

para regular motores eléctricos

Con Patente de Invención número 24.281, expedida por VEINTE años el 23 de Junio de 1899 á

Mr. EDWARD HIBBERD JOHNSON,

residente en New-York, Estados Unidos de América

Se reciben órdenes en:

Madrid, calle de Génova, 15, 2.ª dcha. Madrid

MOTORES ELÉCTRICOS

y máquinas electro-dinámicas

Con Patente de Invención núm. 24.280, expedida por VEINTE años el 23 de Junio de 1899 á

Mr. EDWARD HIBBERD JOHNSON,

residente en New-York, Estados Unidos de América

Se reciben órdenes en:

Madrid, calle de Génova, 15, 2.ª dcha. Madrid

PÍLDORAS

del Dr. AYER

Son las mejores purgantes

Son puramente vegetales

Son fáciles de tomar y de digerir

SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



Nadie debe estar sin una cajita de las Píldoras Purgantes del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

EL JARABE FENICADO

de VIAL, combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera é Influenza.—Paris, 8, rue Vivienne.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 16, de Santander el 19 y de Coruña el 20 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

El 16 de Mayo saldrá el vapor

ALFONSO XII

LINEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

El 26 de Mayo saldrá el vapor

MONTEVIDEO

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Garupano y Trinidad con trasbordo en Curacao.

El 11 de Mayo saldrá el vapor

LEON XIII

LINEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 3 y 31 Enero, 28 Febrero, 28 Marzo, 25 Abril, 23 Mayo, 20 Junio, 18 Julio, 15 Agosto, 12 Septiembre, 10 Octubre, 7 Noviembre y 5 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

El 25 de Mayo saldrá el vapor

ISLA DE PANAY

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El 2 de Mayo saldrá el vapor

REINA MARÍA CRISTINA

LINEA DE OMAHARÍAS

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El 17 saldrá de Barcelona el vapor

H. L. VILLAVERDE

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio bisemanal saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa oriental de Africa y Golfo de Guinea.

El día 25 de Mayo saldrá el vapor

SAN FRANCISCO

LINEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARÍTIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras é influenza.—Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Fundada en 1847.

EMPLASTOS POROSOS DE Alcock

Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantáneo. Se aplica el emplastro donde se siente el dolor.

Direcciones para el uso,

En caso de dolor en la región de los hombros, codos ó de una espalda débil, aplíquese el emplastro de la manera arriba indicada. Se aplica el emplastro Alcock en el sitio donde se sufre el dolor.

En el caso de reumatismo ó dolor de hombros, codos ó otras partes ó en el caso de una torcedura, embotamiento etc. y en el de pies dolientes, cortese el emplastro en las dimensiones y formas precisas y aplíquese á la parte enferma de la manera arriba indicada.

En caso de dolor de garganta (tos, bronquitis, pulmones débiles y para las partes sensitivas y dolorosas del abdomen, aplíquese como ya se indicó.

REUMATISMO, RESFRÍADO, TOSES, PECHO DÉBIL, ESPALDA DÉBIL, LUMBAGO, ISQUIÁTICA, etc.

Los emplastos Alcock son superiores á todos los otros emplastros. Han sido empleados desde el año de 1847.

Emplastos Alcock para callos.
Estos los alivian inmediatamente, impidiendo la presión y curan dentro de breve tiempo, extrayendo los callos completamente.

Las Píldoras Brandreth.
Curan la constipación, indigestión, enfermedades del hígado ó de los riñones, y el dolor de cabeza con náusea y humor de hígado, produciendo por dolores biliosos.

PÍLDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto dañan al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

Colagogo indiano de OSGOOD.—El gran remedio contra las fiebres y tercianas. Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colagogo indujeron á la casa Lehman y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Colagogo indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

Vértigos, PALPITACIONES, calambres de estómago, vómitos nerviosos, cólicos hepáticos.—Las personas sujetas á espasmos, deberán llevar siempre este medicamento: FERIAS ó éter de Clérant, que se venden en frascos, en las buenas farmacias.

VINO DE PEPTONA DE CHAPOTEAUT

La pureza de la Peptona Chapoteaut la ha hecho adoptar por el Instituto Pasteur.—Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones difíciles y la insuficiencia de alimentación. Con el se nutre á los anémicos, los convalecientes, los tísicos, los ancianos y á toda persona desgastada; á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

"LOS TIROLESES"

Empresa anunciadora

Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos á los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medianerías y sitios ríjios.—Esquelas de defunción y aniversario.—Pídanse tarifas á las oficinas

Conde de Romanones
antes Barrionuevo), núms. 7 y 9, entresuelo

Linimento Geneau

Para los caballos

Solo este precioso tónico restituye al canterero, y cura radicalmente en pocos días las cojeras, hinchaduras, esguinces, alcañes, moletas, esparvas, alifanes, sobrehuecos, hojeadas, etc.—Revelativo y resolutivo inmejorable en las enfermedades internas.—Precio, 6 fr. Depósito general: Farm. Geneau, 27, rue St-Honoré, Paris.

prometió mucho más de lo que podía hacer en su posición un padre de familia prudente.

Alexis, ya lo hemos dicho, había tenido la suerte de recoger al principio de su carrera una herencia tan ventajosa como inesperada. Este había sido un golpe de fortuna en su existencia, y del cual se había aprovechado para casarse con Vera Labanine; pero esta fortuna no era inagotable.

Viajes costosos, una existencia de principios en diferentes capitales de Europa, los gastos de una instalación tan pronto abandonada en Odessa, sus desgraciadas especulaciones y fatales experiencias en agricultura; todo esto le había abierto una gran brecha en su fortuna, no bastante tal vez para que concibiese, como debía, una seria inquietud, pero sí para que tuviese cuidados.

Podía continuar llevando una vida fácil y agradable; pero no podía tener dos casas; no podía proporcionar á dos mujeres la brillante existencia, á que una tenía derecho y que la otra le exigía. El momento iba á llegar en que debía escoger entre las dos. Cuando las cosas llegan á este extremo, ya se sabe cómo terminan de ordinario.

Vera, sin embargo, no ignoraba nada de lo que pasaba. A la aproximación de la crisis, fuerte con su posesión de estado y con su derecho de esposa, irritada con aquellas traiciones del hombre á quien todo lo había dado, se mostró imperiosa y altanera, como sucede demasiado á menudo á las esposas legítimas. La amante, por el contrario, se hace más afectuosa y más tierna por lo mismo que no posee títulos de propiedad y que puede de un momento á otro perder el bien que se le había prestado, pero no dado.

A veces, cuando sorprendía una nube en la frente de Alexis:

—¿Quieres que me vaya?—le preguntaba Livia arrojándole sus brazos al cuello.

Wolsky en este momento hubiera querido arrojar á sus pies el patrimonio de su mujer y la dote de su hija.

Las cosas siguieron su curso ordinario en semejantes casos. Todas las comodidades desaparecían de una casa y pasaban á la otra. La esposa se había callado; la madre no se calla. Lo que había sufrido Vera, no quiso que su hija lo sufriese. Reclamó, rogó, pero sus ruegos fueron inútiles, como lo son casi siempre los de las mujeres, y no obtuvieron otro resultado que el de dividir á ambos esposos aún más profundamente. Vera no estaba acostumbrada á sufrir; cuando se llega á cierta edad es una costumbre difícil de adquirir; así se mostró amarga y violenta.

Sofía, aminorando, si no su estimación, al menos su influencia, se separó poco á poco de su padre, á quien, sin embargo, siempre había amado en extremo.

Alexis, sintiendo hacerse el vacío al rededor suyo en la familia, se arrojó con más ardor aún en la intimidad de Livia, que sabía hacerla tan dulce. Un momento llegó en que el contraste le pareció de tal modo intolerable, que un día se encontró completamente dispuesto á abandonar á su mujer, á su hija y á la Rusia misma.

Se confió á Livia.

Allí le esperaba la sirena hacía mucho tiempo.

—¡Ah! si eso hiciésemos—le dijo,—te adoraría!

—Entonces adórame, porque ya está hecho; pero ¿á dónde iremos?

—A donde tú quieras, qué importa; el mundo es grande y verdaderamente

me es igual estar aquí ó allí siempre que estés tú conmigo.

Y con su voz más dulce, brillante y conmovedora, se puso á cantar la preciosa canción de la *Mignon*, de Goethe, traducida hoy á todas las lenguas del mundo:

*¿Connais-tu la contrée
Où les citrons fleurissent.....?*

—Prepara tu equipaje, Wolsky, partiremos mañana.

—¡Estaba demasiado encantado con la perspectiva de vivir por fin con Livia sola y libre, desembarazado de su mujer, cuyo humor le parecía cada vez más insoportable, para no sentirse deslumbrado de la prontitud con que se había consentido en su petición. Sus preparativos fueron pronto hechos. Arrancó cuanto dinero pudo á su intendente, desconfiando como un hijo pródigo el porvenir con grandes intereses y acabando así de devorar por la usura cuanto había escapado á sus precedentes disipaciones.

Cuando un marido desaparece con su amante, se comprende que no ha de dar á su mujer una despedida bien poética.

Alexis le comprendió y se fué sin ruido. Solamente al no verle volver, se advinó que había partido.

Vera no tuvo en un principio más que un sentimiento vago de la verdad.

Desde que sus relaciones con Livia Torres se habían hecho más íntimas, Alexis había acostumbrado á su mujer á frecuentes ausencias; pero estas ausencias eran siempre cortas, jamás duraban más de un día ó dos; pero esta vez, cuando al cabo de una semana su marido no había parecido, Vera concibió una terrible sospecha. Pronto no le fué permitido dudar. Una inesperada visita de

su agente de negocios la instruyó fácilmente de la partida del señor.

Sin entrar en ningún detalle inútil, éste le dijo que su dueño iba á hacer un largo viaje al extranjero, y añadió que los viajes de esta especie estaban muy caros.

—Sobre todo cuando son dos á hacerle—repuso Vera con altanera amargura. El intendente se inclinó sin replicar una palabra.

—Es posible—repuso al cabo de un instante—que el señor esté bastante tiempo ausente.

—Siempre, si le conviene!

El intendente hizo un gesto de aquiescencia. Después de un silencio algo penoso para ellos, añadió con voz respetuosa que hubiera deseado hacer conmovedora:

—Habiendo estado en la obligación de dar mucho dinero al señor, me veré precisado, á pesar mío, á dar mucho menos á la señora.

—¡Ah! ¿nos querrá poner á pan y agua á su hija y á mí?

—Precisamente eso no; pero es seguro que tanto como dure esa ausencia, la señora se verá obligada á disminuir notablemente el tren de su casa.

—¡Notablemente! ¿Qué queréis decir con eso?

—Que el señor se ha llevado una suma igual á las tres cuartas partes de su renta durante los años.

—¿Y habéis osado dársela?

—¿Y acaso me está permitido rehusarla?

—Sin duda!

—¡Señora, si yo no se la hubiese dado, él se la hubiera tomado!

—Está bien; comprendo á lo que me obliga semejante conducta, y ya sabremos vivir mi hija y yo con lo que el señor Wolsky se haya dignado dejarnos.

me es igual estar aquí ó allí siempre que estés tú conmigo.

Y con su voz más dulce, brillante y conmovedora, se puso á cantar la preciosa canción de la *Mignon*, de Goethe, traducida hoy á todas las lenguas del mundo:

*¿Connais-tu la contrée
Où les citrons fleurissent.....?*

—Prepara tu equipaje, Wolsky, partiremos mañana.

—¡Estaba demasiado encantado con la perspectiva de vivir por fin con Livia sola y libre, desembarazado de su mujer, cuyo humor le parecía cada vez más insoportable, para no sentirse deslumbrado de la prontitud con que se había consentido en su petición. Sus preparativos fueron pronto hechos. Arrancó cuanto dinero pudo á su intendente, desconfiando como un hijo pródigo el porvenir con grandes intereses y acabando así de devorar por la usura cuanto había escapado á sus precedentes disipaciones.

Cuando un marido desaparece con su amante, se comprende que no ha de dar á su mujer una despedida bien poética.

Alexis le comprendió y se fué sin ruido. Solamente al no verle volver, se advinó que había partido.

Vera no tuvo en un principio más que un sentimiento vago de la verdad.

Desde que sus relaciones con Livia Torres se habían hecho más íntimas, Alexis había acostumbrado á su mujer á frecuentes ausencias; pero estas ausencias eran siempre cortas, jamás duraban más de un día ó dos; pero esta vez, cuando al cabo de una semana su marido no había parecido, Vera concibió una terrible sospecha. Pronto no le fué permitido dudar. Una inesperada visita de